
聪明的投资

弟兄姊妹平安！

又是一个星期飞快地过去了，大家过得都好吗？住在我们Fremont市的人们，

这个礼拜经历了一个惊心动魄的事件。星期三下午，一个普通的交通违规的小

事，瞬间演变成一个枪击警察的恶性事件。两名警察受伤，一名嫌犯逃到一个

空置的房屋里，拒不投降，与警察对峙了一整夜。由于事发地点与学校相距很

近，星期四的早上，女儿学校的很多孩子都不敢去上学。事件最后以嫌犯的死

亡落幕，但是人们心中的阴影却挥之不去。我们Fremont市曾经被评为美国最适

合居住的城市之一，但现在却有盗贼横行，常常听说邻居或朋友或熟人的家中

被盗。星期三的事件中，一位朋友的家因为正好在事发地区的中心，也被殃及。

警察为了搜捕嫌犯，竟砸破他们精美华丽的前门，害得他们那一晚有家难回。

我们的Fremont再也不是从前那个宁静友好的城市了。心里有一种被骗，被欺负

的感觉，却不知道应该去怨谁。更不幸的也许是嫌犯最后藏身的那栋房子的房

主。听说那是一间暂时闲置的投资房。在警察的攻击中，那座房子被彻底烧毁，

即使以后重建，可能也会留下一个不良记录。这真是飞来横祸呀。

说到投资，我们大家都有一个共同的特点，那就是我们都想赚。离开职场太久

了，我现在已经不知道外面的行情。偶然从弟兄姐妹们那里了解到一些情况，

才知道现在的股市并不好。我马上去看一眼我离开原公司时没舍得卖掉的那些

ESPP，发现也是惨不忍睹。这也是无可奈何的事，股票就是有风险，要愿赌服

输才行。但是更重要的投资，却是我们生命的投资。你要如何使用你的一生呢？

美国是一个自由的国度，你可以随意地选择你的生活方式。但是有时选择太多

也是一个麻烦。就像你在超级市场买牙膏一样，你只需要一种牙膏，能刷干净

牙齿就可以了。但是当你走进那条走道的时候，眼前却有几百个选择，这个防

龉齿，那个防牙周炎，这个防敏感，那个可以漂白，弄得你眼花缭乱。但是选

择牙膏只不过是一个最小的麻烦而矣。我们还要选择职业，选择居所，选择关

系，选择理财，选择教会，选择假期。今天，因为奥巴马总统的行政命令，我

们还要选择我们的性别。面对着这么多的选择，也许我们要问自己，我到底该

怎样过我的生活？到底什么是最重要的？我到底该怎样做我生命的投资，以至

于我最终得到的东西，收到的回报，会有长久的价值？我们都愿意明智地投资

我们的生命，没有一个人会愿意糟蹋自己的生命。我们都想做对的事。因为我们

的生命只有一次，所以我们的选择非常的重要。每一个人都不愿意在自己生命

结束的时候，手里抓着一堆无用的东西。当你的金钱全部投入的时候，你不愿

意手里攥着的都是一些毫无价值的垃圾股。同样的，当你一生的光阴全部用完

的时候，你也不愿意在生命的尽头面对的都是空虚和遗憾。



如果你读过圣经的话，你就会发现，整本圣经就是讲上帝在如何补偿一个巨大

的损失。在创世纪的一开始，上帝使这个世界充满了一切美好的事物，让我们

来享受。那是一个最好的“牛市”，做什么都蒙福，买什么都赚钱。但是有一天

天堂失去了，这是世界有史以来最大的崩盘。从那以后，这个世界的生活就变

成了一个巨大的“熊市”。这世界上所有的东西都和原来不一样了，人和物都

没有办法实现上帝原来计划中的那样美好的潜力。圣经也就是在讲一件事，如

何恢复那逝去的天堂。重获天堂，这也是你我可能得到的最大的盈利。上帝愿意

我们享受他的丰富和慈爱，愿意把天堂再还给我们。这就是为什么耶稣说，

“盗贼来，无非要偷窃、杀害、毁坏；我来了，是要叫羊得生命，并且得的更丰

盛。”（约翰10：10）

让我们设想一下，因为某种奇妙的原因，你能够对未来五年的股市的走向有一

个准确的把握。假设你知道你得到的这个信息是绝对的准确，绝对的可靠，你

会做什么呢？你一定会不顾一切抓住这个发大财的机会。你会把你的投资从那

些必定会跌落的股票上面拿出来，而把他们投放在那些你知道必定会飞翔的股

票上面。你不会是只转移一点点资金，你会转移尽可能多，甚至是你全部的资

金。因为你有这个要赢利的渴望。生命的投资也该是这样。人都怕死，因为他们

知道，他们在世界上的一切，在他们死的时候，都没有任何意义。耶稣说，将

来的某一天，在上帝的城外，有人哭泣，有人咬牙切齿，将会有很多很多的人

手里攥着毫无价值的垃圾股，他们的心里会充满悔恨。但是，股市已经永远已

经关门了，一切都无法改变了。耶稣讲过一个珠宝商人的故事。他一辈子都在卖

珍珠，他知道什么样的珍珠是最宝贵的。有一天他看见了一个极贵重的珍珠，

这是他从来也不曾见过的。当他看到这个珍珠的时候，他就卖掉了他的所有一

切的家产，就是为了买这一粒珍珠，而且他是欢喜快乐的买入。他不顾一切地

花上大价钱来买这个珍珠，因为他知道这粒珍珠的真正价值。

今天还不晚，这个人生的交易场还没有关门，我们还可以继续做一些有益投资，

让我们不要错过我们的机会吧。

韩珂

还没得着

弟兄姐妹们平安！

转眼又是星期五了，大家过得都好吗？盼望以久的暑假终于来到了，很多家庭

已是迫不及待，在暑假的第一天就踏上了假日的旅程。我们家却没有那么心急，

先让女儿把失去的睡眠补回来再说吧。看她每天一觉睡到近中午，我都替她觉

得过瘾。时间过得真快，过完这个暑假女儿就要上高三了。她现在站起来差不多

和我一样高，但是我还记得她小时候的样子。女儿比预产期提前了三个星期出



生，所以她出生的时候，身高和体重的百分比都很低，只有百分之十几。那时

候我们每次带她去看医生，心里都很急切地想知道她的身高体重又增加了多少，

百分比增加了没有。渐渐的，看着她从 15%追到 25%，追到 50%，又追到 75%，身

高还一度达到 90%，我们都非常开心，因为知道她的生长非常地健康。到了我的

这个年纪，我们都很怕“成长”，因为现在的成长都是往横向发展的。身体的

成长虽然停顿了，但是心灵的成长确是应该永不止息，因为在属灵上面我们永

远都有成长的空间。

这几天正在研读圣经里的一段经文。保罗说：“我不是已经得着了，已经完全

了；我乃是竭力追求，或者可以得着基督耶稣为我所预备的一切丰富。”（腓

立比书3：12） 这节经文是圣经当中的一个亮点。保罗写了新约圣经当中一半

的经文，晚年写腓立比书时，他已经是一位灵命非常成熟的基督徒了。然而他

却说，我还没有到达我盼望的境界。若是有任何人有资格说已经到达属灵生命

的成熟，那就应该是保罗，是新约圣经当中最大篇幅的作者。但是保罗却说，

还没有；虽然我年纪老了，我还是在不断地成长，不断地学习，还是要争取一

天比一天变得更像耶稣；我并不是单单坐在恩典的地位上，等待上天堂。弟兄

姊妹们，如果像保罗这样的使徒都说，他没有到达一个成熟的基督徒灵命的境

地，那么你我现在在哪里呢？其实我们都知道，我们每一个人都是不完美的，

保罗也不例外。但是保罗的这种谦卑的态度，代表了一个追求的心意，那就是

他不满足他的现状，他正在竭力追求。

成长是生命的特征。奇怪的是，成长的障碍往往是过去的成功。区牧师在我们中

间曾经说过，当他为弟兄姐妹们祷告的时候，常有神迹奇事发生。但是当他为

牧师们祷告的时候，却什么事情也不会发生。这是为什么呢？我不知道。也许这

是因为牧师们都经多见广，没有什么样的祷告可以再打动他们，没有什么样的

教导他们不曾听过，心中很难再有那种深刻的感动，也就没有对神的那种热切

的期待了。这样也就难怪那些神迹奇事很难发生在他们身上了。曾经有人说过，

如果牧师若是出现了什么问题，那往往是最难解决的。因为所有的道理他都听

过，所有的道理他都曾教导过别人，也就没有什么道理在可以打动他自己了。

人们常说：有人的地方就有矛盾。这没错。但我们却常常忽略一个事实，那就是

我们走到哪里，问题就跟到哪里。在你周围的所有矛盾和冲突中，有多少是你

做的贡献？作为基督徒，我们要不断地检讨自己的生命，看看自己在神面前，

在弟兄姐妹面前，或者在家人面前，有没有什么亏欠。你可以问问自己：我怎

样才能成为一个更好的丈夫，更好的父亲，更好的老板，更好的雇员，更好的

朋友？谦卑的心可以让你更快乐，因为你会变得更加受教。快乐的人从来不会

停止学习，停止成长。他们会永不止息的探索属灵世界的丰富。如果你不再成长



了，那你的生活就一定是很无聊的，因为人的天性就是成长，就是学习，你天

生就应该一天比一天更好，一年比一年更好。如果你只是在混日子的话，你就

在走下坡路了。就像你在坐过山车一样，虽然你觉得一路很精彩，很多的变化，

很多的刺激，但是因为没有你个人加上的努力，你的能量就一直在下降，你就

永远是在走下坡路了。

不要觉得年龄大了，就有了停滞不前的借口。法国文豪雨果(Victor Hugo)过完

八十岁生日后，以这样的话来表达他的信仰：

「我发现自己已经享受到来生。我像一片树林，经过多次的砍伐，而新长出来的

枝条，不但比旧有的更有活力，而且高耸入云。艳阳给我热力，土地供应我丰

富的浆汁，天堂给我亮光让我预知未来的世界。。。。你说灵魂毫无价值，它完全

受到身体的辖制。为何我的体力日益衰退，灵命反倒更加光明，这又当作何解

释呢？我满头白发，显示我进入冬天；然而心灵却充满温暖，正值永恒的春天。

就在此刻，我闻到紫丁香、紫罗兰、和玫瑰的香味；这种感受和二十岁时没有两

样。我越接近生命的尾声，却听得更清楚，就是四周世界那永恒的交响乐，正

向我提出邀请，它是那么美妙，且是如此单纯。」

信神的人心意相通。雨果的这些话也许同样是保罗在写那段经文时的心情。如果

你想要快乐，你就要成长，特别是在心灵上的成长。成长是生命中最大的精彩。

愿神赐给大家又一个平安喜乐的周末。

韩珂


